**Zeitschrift:** Acta Tropica

**Herausgeber:** Schweizerisches Tropeninstitut (Basel)

**Band:** 24 (1967)

Heft: 2

Artikel: Instituts et Écoles Européens de Médecine et d'Hygiène Tropicales et

leur Coopération avec les Pays d'Outre-Mer

**Autor:** Freyvogel, Thierry A.

**Kapitel:** Institut d'Hygiène Tropicale et de Santé Publique, Heidelberg ;

Département de l'Institut d'Asie du Sud de l'Université de Heidelberg

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-311459

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF:** 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

## Institut d'Hygiène Tropicale et de Santé Publique, Heidelberg Département de l'Institut d'Asie du Sud de l'Université de Heidelberg

(Institut für Tropenhygiene und öffentliches Gesundheitswesen der Universität Heidelberg)

Adresse : Heidelberg (République Fédérale Allemande), Neue Schlossstrasse 3.

Directeur: Prof. Dr. med. H. J. Jusatz.

Fondé : en 1962.

Rôle: La recherche et la formation d'étudiants dans l'hygiène et la médecine tropicales, ainsi que la formation individuelle de postgradués dans la santé publique tropicale.

Personnel permanent:

Hygiène tropicale et Santé publique : H. J. Jusatz, Prof. Dr. med. Médecine tropicale et Santé publique : H. J. Diesfeld, Dr. med., D.T.P.H. (Londres).

Parasitologie et Helminthologie tropicales: E. Hinz, Dr. rer. nat.

L'Institut, un des onze départements de l'Institut d'Asie du Sud de l'Université, a la tâche de collaborer, dans les diverses disciplines, avec les autres départements de l'Institut d'Asie du Sud, en ce qui concerne le travail de campagne, notamment dans les sphères méridionales de l'Asie. Dans ce but, des corrélations existent entre les départements de géographie, d'ethnologie, des sciences économiques, historiques et politiques, etc.

La tâche spéciale de l'Institut est d'obtenir des notions sur les maladies infectieuses qui sont en rapport avec les facteurs géographiques et écologiques environnants existant dans les tropiques. La documentation de base pour cette analyse géomédicale se collectionne lors du travail de campagne. Dans les dernières années, les assistants de l'Institut partirent en voyage de recherches pour le Soudan (D<sup>r</sup> Clar), le Nigeria du Sud (D<sup>r</sup> Hinz), l'Uganda et le Kenya (D<sup>r</sup> Diesfeld). Les résultats de ces investigations en Afrique seront comparés plus tard avec les circonstances régnant aux régions de l'Asie méridionale.

En collaboration avec la section de récherche géomédicale de l'Académie des Sciences de Heidelberg, le directeur de l'Institut est en train d'élaborer des cartes géomédicales relatives à la répartition des maladies tropicales. Ces cartes seront publiées par une nouvelle série de monographies géomédicales, dont les trois premiers tomes (en allemand et en anglais) sont en préparation et concernent la Libye, l'Afghanistan et l'Ethiopie.

Une autre tâche de l'Institut consiste à faire des investigations dans le cadre de la recherche biométéorologique, c'est-à-dire la recherche concernant les variations saisonnières des maladies infectieuses dues au climat. Dans le domaine de l'helminthologie, des recherches au sujet de la cysticercose et hydatidose expérimentales sont entreprises.

Localités: Le nouveau bâtiment de l'Institut, département de l'Institut d'Asie du Sud de l'Université, est toujours encore en voie de construction. Jusqu'à son achèvement, l'Institut est installé provisoirement dans des locaux loués dans l'immeuble Neue Schlossstrasse 3. Il y a là aussi un laboratoire servant aux recherches microscopiques et diagnostiques des maladies tropicales.

En outre, il y existe une bibliothèque tenant à disposition les périodiques les plus importants du monde quant à la médecine tropicale.

Cours: Exercices pratiques dans la diagnose microscopique et bioptique d'agents et vecteurs des maladies tropicales pour étudiants en médecine et en biologie, donnés chaque été. Au bénéfice d'étudiants en médecine des pays d'outre-mer, mise à part de la formation de postgradués, un entraînement spécial de préparation de thèses en parasitologie ou en hygiène tropicale est offert.

Le directeur de l'Institut, qui est en même temps le titulaire de la chaire d'hygiène tropicale et de santé publique, donne chaque année des cours : 1° d'hygiène tropicale et sur le contrôle des maladies tropicales, 2° de médecine préventive et sur les règles de l'hygiène.

Consultation: Un service d'information est ouvert au public. Tous renseignements spéciaux sont donnés aux membres de l'Université et aux autres personnes se rendant dans les tropiques. L'Institut procède à leur vaccination et leur délivre les certificats de santé attestant leur aptitude pour les zones de climat tropical. Le centre de vaccination contre la fièvre jaune est domicilié à l'Institut, désigné comme tel par l'Administration de la Santé du pays de Baden-Wurtemberg, Allemagne (Reg. N° NB I).

Activité en outre-mer : L'Institut n'a pas de branches dans les pays d'outre-mer, mais collabore avec divers centres, à savoir : au Nigeria, en Afrique Orientale et aux Indes. Dans ces pays le personnel de l'Institut peut se consacrer au travail sur terrain.

Revues : L'Institut n'édite pas son propre bulletin. La plupart des articles scientifiques est publiée dans la « Zeitschrift für Tropenmedizin und Parasitologie » (Hambourg) ; ils sont reproduits parmi les publications des membres de l'Institut d'Asie du Sud de l'Université. En outre, les annales de ce dernier sont disponibles pour les membres de l'Institut.